

Überprüfung der Parteimitglieder und Kandidaten sowie Umtausch der Parteimitgliedsbücher und Kandidatenkarten

Der III. Parteitag hat das Zentralkomitee beauftragt, zu gegebener Zeit einen Umtausch der Parteimitgliedsbücher als Mittel zur Erziehung der Partei und zur Verbesserung ihrer sozialen Zusammensetzung durchzuführen.

In diesem Beschluß des III. Parteitages kommt die hohe Bedeutung des Parteimitgliedsbuches zum Ausdruck als wichtigstes Dokument, das jedes Parteimitglied besitzt.

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands hat als stärkste Partei eine hohe Verantwortung und muß durch ihre Klarheit, Festigkeit und Aktivität Vorbild sein im Kampf um den Frieden, für die Stärkung der Deutschen Demokratischen Republik, für die Durchführung des Fünfjahrplans sowie im Kampf um ein einiges, demokratisches, unabhängiges und friedliches Deutschland.

Die ideologische und organisatorische Entwicklung der Partei hat die Voraussetzungen für die Durchführung der Überprüfung der Parteimitglieder geschaffen. Der Umtausch der Parteimitgliedsbücher und Kandidatenkarten und die damit verbundene Überprüfung wird vom 15. Januar 1951 bis 30. Juni 1951 durchgeführt.

Das Ziel dieser großen politischen Arbeit ist, die Parteimitglieder mit Hilfe der Kritik und Selbstkritik zu erziehen, um die Partei auf die Höhe der wachsenden Aufgaben zu heben. Bei der Überprüfung haben alle Mitglieder die Möglichkeit, ihre Parteiverbundenheit unter Beweis zu stellen. Die Parteiverbundenheit, das Bewußtsein der hohen Ehre, Mitglied der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands zu sein, soll seinen Ausdruck in freiwilligen Verpflichtungen finden, die das einzelne Mitglied zum Beispiel in bezug auf Selbststudium, Besuch eines Abendkurses, Tätigkeit als Aktivist und anderes übernimmt. Jedem Mitglied wird die Bedeutung des Parteimitgliedsbuches zum Bewußtsein gebracht.

Parteifremde und feindliche oder moralisch unsaubere Elemente und Karrieristen sind aus der Partei zu entfernen. Die Erfahrungen lehren, daß die imperialistischen Agenturen sich besonders bemühen.